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Ada Rumor Menteri Pertanian 
Diperas Pimpinan KPK 
Polda Metro Periksa SYL 3 Kali, Firli Membantah

erhatian	publik	kini	terpusat	kepada	Menteri	Pertanian	(Mentan)	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL).	Dugaan	

Pkasus	 korupsi	 di	 lingkungan	 Kementan	 yang	 membelitnya,	 tengah	 gencar	 diselidiki	 oleh	 Komisi	

Pemberantasan	Korupsi	(KPK).	Akan	tetapi,	di	tengah	hiruk	pikuk	tersebut,	kini	santer	beredar	rumor	

dugaan	pemerasan	pimpinan	KPK	terhadap	Yasin	Limpo.	Usai	dikabarkan	'menghilang'	dan	akhirnya	pulang	ke	

tanah	 air,	 SYL	 langsung	mendatangi	 Polda	Metro	 Jaya,	 Kamis	 (5/10/2023).	 Dia	mengaku	 dipanggil	 terkait	

adanya	kejadian	pemerasan.	Polda	Metro	Jaya	pun	mengakui	telah	memeriksa	Politisi	NasDem	itu	3	kali	terkait	

dugaan	pemerasan	oleh	pimpinan	KPK.	Polisi	bergerak	berdasarkan	pengaduan	dari	masyarakat	terkait	kasus	

itu.	Saat	memberikan	keterangan	di	depan	media,	SYL	memang	menyinggung	perihal	12	Agustus	2023.	Namun	

dia	menolak	memberikan	penjelasan	lebih	lanjut.Ada	apa?

(Baca	Hal	11)

“Salah satu yang saya selesaikan hari ini adalah mendatangi Kapolda untuk 
menyampaikan keterangan-keterangan terkait dengan 12 Agustus 2023. Terkait dengan 
hal-hal yang dilaporkan masyarakat, dengan terjadinya pemerasan dan sebagainya, 
semua yang saya tau saya sampaikan, secara terbuka saya sampaikan." 

MENTAN, SYAHRUL YASIN LIMPO

"Pertama memang kita memahami tentang beberapa informasi yang beredar. Apa 

yang menjadi isu sekarang kita harus pahami tapi kita menyampaikan bahwa hal 

tersebut tidak benar dan tidak pernah dilakukan oleh pimpinan KPK." 

KETUA KPK FIRLI BAHURI 

"Oleh karena itu saya hari ini memang ke Pak Pratik (Mensesneg,Red) dengan sangat baik 
pada saya, meminta apa, saya orang Bugis Makassar, dan rasanya harga diri jauh lebih 
tinggi daripada pangkat maupun jabatan, biarkan saya hadapi ini, dan beri saya 
kesempatan membuktikan bahwa saya terbiasa ngurus rakyat.”

MENTAN, SYAHRUL YASIN LIMPO

“Beliau dimintai keterangan sebanyak 3 kali, hari ini yang ketiga kalinya beliau 

diminta klarifikasi atas dugaan tindak pidana yang terjadi. Kami menerima 

pengaduan masyarakat (dumas) pada 12 Agustus 2023 terkait dugaan tindak 

pidana korupsi berupa pemerasan yang dilakukan oleh pimpinan KPK dalam 

penanganan perkara di Kementerian Pertanian tahun 2021.”

DIREKTUR RESKRIMSUS POLDA METRO JAYA 
KOMBES ADE SAFRI SIMANJUNTAK

"Di saat dia menerima penghargaan seperti itu, yang saya pikir sebagai 
kebanggaan bagi kita semuanya, di dalam negerinya dia mengalami suatu 
peristiwa. Saya bisa pahami bagaimana terhinanya dirinya, kecewa, sedih, 
terlepas dari semua permasalahan upaya kita menegakkan keadilan kasus 
hukum yang berlangsung.”

KETUA UMUM NASDEM SURYA PALOH
KISRUH 
MENTAN 
VS KPK
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JAKARTA- Situasi geopolitik usai Rusia 
menginvasi Ukraina, membuat negara 
tersebut banyak dikucilkan. Tak hanya 
itu, aliran investasinya pun mandek. 
Hal itu diakui Menko Perekonomian 
Airlangga Hartarto saat mennjelaskan 
terhambatnya proyek Kilang New 
Grass Root Refinery and Petro-
chemical (NGRR) Tuban.Pemerintah 
berencana segera mencari investor 
baru yang s iap mereal isasikan 
suntikan dananya.

"Rusia menghadapi blokade dan 
persoalan ekonomi dan geopolitik 
s e h i n g ga  m u n g k i n  s u l i t  u n t u k 
melanjutkan, dicarikan partner lain," 
ungkap Airlangga di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Kamis 
(5/10/2023)."Karena Rusia kan kena 
masalah geopolitik dan kesulitan 
untuk investasi," ujarnya.

Pihaknya meminta Kementerian 
BUMN dan Kementerian ESDM untuk 
mencari investor baru pada proyek ini. 
Namun, dia menegaskan proyek 
Kilang Tuban tetap masuk daftar PSN.

"PSN-nya masih in karena kan 
p roye k nya  ka n  m a s i h  i n  c u m a 
partnernya yang harus dicarikan 
baru," ungkap Airlangga.

Terpisah, Menko Kemaritiman dan 
Investasi Luhut Binsar Pandjaitan 
mengatakan Kilang New Grass Root 
Refinery and Petrochemical (NGRR) 
Tuban mulai banyak ditaksir investor 
dari berbagai negara. Dia meng-
i s y a r a t k a n  p o s i s i  R u s i a  a k a n 
digantikan di proyek Kilang Tuban.

Menurut Luhut, saat ini Pertamina 
sendiri  tengah berupaya untuk 
melakukan pengerjaan pembangunan 
proyek kilang baru tersebut. Namun, 
Final Investment Decision (FID) atau 
keputusan f inal  investasi  yang 
dilakukan dengan perusahaan Rusia 
Rosneft tak kunjung dilakukan.

"Ya sekarang lagi dikerjakan 
mereka (Pertamina), ada beberapa 
(investor lain) yang ingin masuk ke 

sana,"  kata Luhut usai  mengisi 
Seminar Nasional IKAXA 2023, Kamis 
(14/9/2023) yang lalu.

Luhut sempat ditanya apakah 
sanksi dari negara barat ke Rusia dapat 
mempengaruhi progres proyek ini. 
Namun, dia enggan mengomentari hal 
itu. "Rusia yang tahu," katanya.

Sebelumnya, Kementerian Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 
mengatakan akan memberikan batas 
waktu keputusan investasi akhir atau 
final investment decision (FID) proyek 
strategis nasional (PSN) grass root 
refinery (GRR) Tuban hingga tahun 
depan.  Direktur Jenderal Migas 
Kementerian ESDM Tutuka Ariadji 
mengatakan kementeriannya masih 
memberi tambahan waktu hingga 
tahun depan setelah tenggat FID 
proyek pengerjaan kilang baru itu 
b e b e r a p a  k a l i  m e n g a l a m i  k e -
munduran.  “Masih ada waktu sampai 
tahun depan,” kata Tutuka september 
lalu.  

Operasional	Dipastikan	Tertunda
Proyek kilang senilai US$13,5 

miliar setara dengan Rp205,05 triliun 
itu dikerjakan PT Pertamina (Persero) 
bersama dengan mitra Rusia mereka, 
Rosneft Singapore Pte Ltd. Belakangan 
perusahaan Rusia itu mendapat sanksi 
dari negara-negara barat menyusul 
invasi terhadap Ukraina sejak awal 
2022 lalu. Sanksi terhadap Rosneft itu 
menyasar pada akses pendanaan, 
teknologi hingga jasa kontruksi kilang.   

Adapun,  Kementerian ESDM 
awalnya menagih kepastian investasi 
itu dapat dibuat pada Juni tahun ini 
setelah beberapa kali pengunduran. 
Seperti diberitakan sebelumnya, PT 
Kilang Pertamina Internasional (KPI) 
mengajukan opsi penambahan mitra 
kerja strategis baru untuk percepatan 
proyek Grass Root Refinery (GRR) 
Tuban kepada rekanan bisnis mereka, 
Rosneft Singapore Pte Ltd.  

Direktur Utama PT KPI Taufik 
A d i t i y a w a r m a n  m e n g a t a k a n , 
pengajuan mitra baru itu dilakukan 
seiring dengan dampak sanksi dunia 
barat  yang mulai  terasa  untuk 
penyelesaian FID salah satu PSN 
tersebut.   “Kami sudah sampaikan ke 
pihak mereka, apakah kami harus 
ambil partner lain untuk balance, 
sudah kami komunikasikan. Kami kan 
mesti kasih tahu juga ke pihak Rosfneft 
bahwa karena konflik Ukraina ada 
implikasi itu,” kata TaufikJuli lalu.

Dia menuturkan, pengajuan itu 
sudah disampaikan direksi KPI 
kepada Rosneft pada April 2023 lalu 
lewat video conference.  Taufik 
berpendapat penambahan mitra 
baru mesti dilakukan untuk meng-
imbangi sanksi yang saat ini di-
terima Rosneft.     

Taufik mengatakan, FID GRR 
Tu b a n  d i t a r g e t  ra m p u n g  p a d a 
t r i w u l a n  p e r t a m a  2 0 2 4 .  D i a 
menegaskan diskusi lebih lanjut soal 

FID untuk rencana eksekusi proyek 
masih tetap berlanjut bersama dengan 
Rosneft di tengah risiko sanksi saat ini.   
“Kami sekarang masih tahap pra-
kualifikasi lelang untuk mendapatkan 
harga dari pasar seperti apa untuk 
e n g i n e e r i n g ,  p ro c u re m e n t  a n d 
construction (EPC)-nya ya, kan itu ada 
delapan paket,” kata dia.   

A d a p u n ,  k i l a n g  i n i  b a k a l 
memproduksi 300.000 barel minyak 
per hari (bph) dengan kualitas produk 
EURO 5.    “Belum ada keputusan hitam 
putih, mereka [Rosfneft] masih punya 
waktu sampai joint venture, targetnya 
di FID,” kata dia.    

Sementara itu, proyek pengem-
bangan kilang dipastikan tertunda 
dari rencana operasi yang awalnya 
dipatok pada 2027. Selain dampak 
geopolitik global, tertundanya pe-
ngerjaan kilang itu juga disebabkan 
karena minimnya fasilitas penunjang 
sekitar proyek yang membuat inves-
tasi cenderung tidak menarik untuk 
dikembangkan. (wid,rls,ist/dya)

Investasi Rusia di Kilang Tuban 

Mandek,  RI Cari Mitra Baru 

Rancangan	proyek	Kilang	New	Grass	Root	Refinery	and	Petrochemical	(NGRR)	Tuban	yang	mandek	
karena	investor	Rusia	terhambat	perang.	(ilustrasi.dok)
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Salah satu investasi Rusia di Indonesia 
ialah proyek kilang grass root refinery 
(GRR) di tuban, Jawa Timur
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JAKARTA - S e l i s i h  h a r g a  B B M 
Nonsubsidi dan BBM subisdi semakin 
jauh. Saat ini,  disparitas antara 
keduanya sebesar Rp 4.000. DPR RI 
m e n g i n g a t k a n  p e m e r i n t a h 
mengantisipasi stok pertalite karena 
masyarakat berpotensi melakukan 
migrasi

“Ya saya rasa migrasi ini tetap 
berpotensi, apalagi revisi Perpres 
Pe m b a t a s a n  p e n g g u n a a n  B B M 
bersubsidi belum diterbitkan. Itu 
sebabnya kita minta Pemerintah 
segera mengantisipasi terjadinya 
migrasi ini, termasuk kemungkinan 
penambahan kuota BBM bersubsidi,” 
kata Mulyanto anggota Komisi VII DPR 
RI, Kamis (5/10/2023).

M e n u r u t  M u l y a n t o ,  d a r i 
pertemuan terakhir Komisi VII DPR RI 
dengan Dirut Pertamina Patra Niaga, 
d i l a p o r k a n  b a h w a  p r o g n o s i s 
penyerapan Pertalite, sampai hari ini, 
masih dalam batas aman kuota BBM 
bersubsidi tahun 2023.

Meskipun begitu, lanjut Mulyanto, 
Pemerintah perlu membuat rencana 
cadangan (contingency plan) untuk 
mengantisipasi lonjakan permintaan 
BBM bersubsidi ini. Jangan sampai 
ketika peristiwa itu terjadi Pemerintah 
panik dan tidak punya solusi.

“ Ra s a nya  Pe m e r i n t a h  p e r l u 
mempertimbangkan penambahan 
kuota BBM bersubsidi agar kebutuhan 
masyarakat terpenuhi. Dalam kondisi 
seperti sekarang Pemerintah harus 
bisa memberi solusi alternatif bagi 
masyarakat untuk mendapatkan BBM 
murah. Bukan malah menghapus atau 
mengurangi kuota. Yang ada nanti 
masyarakat antre di SPBU-SPBU,” kata 
Mulyanto.

Ia menjelaskan penambahan kuota 
BBM bersubsidi ini sangat terbuka. 
D e n g a n  m e m p e r h a t i k a n  p e r -
kembangan situasi terbaru Peme-
rintah dan DPR bisa saja menetapkan 
kuota baru.Nantinya tinggal di-
tentukan berapa besaran penambahan 
kuota yang diperlukan sambil melihat 
kemampuan keuangan negara untuk 
menunjang perubahan tersebut.

“ N a m u n ,  K i t a  l i h a t  s a j a 
perkembangannya tiga bulan ke 
depan. Kalau dugaan saya, kelebihan 
kuota Pertalite ini tidak akan terlalu 
besar,” kata Mulyanto.

Terkait dengan kenaikan harga 
Pertamax. Mulyanto minta agar harga 
Pertamax yang baru tidak terlalu 
tinggi.“Bukan hanya harus di bawah 
'batas atas' harga yang ditetapkan 
Pemerintah, juga harus memper-
timbangkan kemungkinan migrasi 
p e n g g u n a  B B M  d a r i  p e n g g u n a 
Pertamax ke Pertalite ini,” pungkasnya.

3	Menteri	Duduk	Bersama
Harga BBM nonsubsidi, Pertamax 

Cs memang terus mengalami kenaikan 
d a l a m  2  b u l a n  b e r t u r u t - t u r u t . 
K e n a i k a n  h a r g a  P e r t a m a x  i n i 
dikhawatirkan akan mendorong 
masyarakat untuk beralih membeli 
j e n i s  B B M  k h u s u s  p e n u g a s a n , 
Pertalite. 

Menteri Energi dan Sumber Daya 
M i n e r a l  ( E S D M )  A r i f i n  Ta s r i f 
mengatakan bahwa dirinya akan 
duduk bersama dengan Menteri 
BUMN dan Menteri Keuangan untuk 
membahas antisipasi terkait potensi 
p e r p i n d a h a n  k o n s u m s i  B B M 
masyarakat ke Pertalite. “Itu yang 

sekarang lagi kita akan duduk bertiga 
nih, antara menteri keuangan, BUMN, 
dan sama saya,” kata Arifin di Istana 
Negara, Kamis (5/10/2023). 

Adapun, Pertamina mematok 
harga Pertamax sebesar Rp14.000 per 
liter per 1 Oktober 2023 atau naik 
R p 7 0 0  d i b a n d i n g k a n  b u l a n 
s e b e l u m n y a .  H a r g a  P e r t a m a x 
terpantau mengalami kenaikan 
selama 2 bulan berturut-turut. Untuk 
wilayah DKI Jakarta, harga Pertamax 
dipatok menjadi Rp14.000 per liter 
per Oktober 2023, naik dibandingkan 
September 2023 yang dipatok seharga 
Rp13.300 per liter. Harga Pertamax 
pada September 2023 tersebut juga 
naik dari posisi Juni 2023 yang dipatok 
seharga Rp12.400 per liter. Sementara 
itu, harga Pertalite masih dipatok 
sebesar Rp10.000 per liter.  

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
(Dir jen)  Minyak dan Gas Bumi 
Kementerian ESDM Tutuka Ariadji 
m e n g a t a k a n  b a h w a  t e r d a p a t 
k e m u n g k i n a n  a d a n y a  m i g r a s i 
pelanggan dari Pertamax ke Pertalite. 

Namun, angkanya tidak banyak. “Kalau 
kemungkinan sih pasti ada, tapi 
jumlahnya kan saya kira tidak banyak,” 
k a t a  T u t u k a  s a a t  d i t e m u i  d i 
K e m e n t e r i a n  E S D M ,  S e n i n 
(2/10/2023). 

Dia pun berkeyakinan harga 
minyak mentah dunia akan berangsur 
turun sehingga harga BBM nonsubsidi 
nantinya juga dapat kembali turun. 
"Kan yang mentah-mentah sudah 
turun lagi, tidak naik terus," tuturnya.  
Di sisi lain, Tutuka menyebut bahwa 
s a a t  i n i  p e m e r i n t a h  t e r u s 
mengupayakan penyaluran BBM 
subsidi agar dapat dilakukan secara 
tepat sasaran. 

Terlebih untuk jenis BBM khusus 
penugasan, seperti Pertalite, Tutuka 
menyampaikan bahwa pemerintah 
b a k a l  t e r u s  m e n g a w a l  d a n 
memastikan pendist ibusiannya 
benar-benar ke masyarakat yang 
membutuhkan. “Bahwa BBM untuk 
JBKP itu harus tepat sasaran yang 
pernah revisi yang dulu,” ucapnya. 
(wid,rls,ant/dya)

Disparitas Harga BBM Subsidi dan Nonsubsidi Tinggi

DPR Ingatkan Pemerintah Lonjakan Permintaan Pertalite

(Ilustrasi)	Tingginya	perbedaan	harga	BBM	subsisi	dan	nonsubsidi	dikhawatirkan	membuat	
masyarakat	berpindah	membeli	pertalite.	(dok.ist)

ACEH
Pertamax Rp 14.000
Pertamax Turbo Rp 16.600
Dexlite Rp 17.200
Pertamina Dex Rp 17.900
-----------------------------------
FREE	TRADE	ZONE		SABANG
Pertamax Rp 12.900
Dexlite Rp 15.600
-----------------------------------
SUMATERA	UTARA
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
SUMATERA	BARAT
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
RIAU
Pertamax Rp 14.600
Pertamax Turbo Rp 17.300
Dexlite Rp 17.900
Pertamina Dex Rp 18.600
-----------------------------------
KEPULAUAN	RIAU
Pertamax Rp 14.600
Pertamax Turbo Rp 17.300
Dexlite Rp 17.900
Pertamina Dex Rp 18.600
-----------------------------------
FREE	TRADE	ZONE		BATAM
Pertamax Rp 13.400
Pertamax Turbo Rp 15.600
Dexlite Rp 16.300
Pertamina Dex Rp 16.900
-----------------------------------
JAMBI
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
BENGKULU
Pertamax Rp 14.600
Pertamax Turbo Rp 17.300
Dexlite Rp 17.900
Pertamina Dex Rp 18.600
-----------------------------------
SUMATERA	SELATAN
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250

BANGKA	BELITUNG

Pertamax Rp 14.300

Pertamax Turbo Rp 16.950

Dexlite Rp 17.550

Pertamina Dex Rp 18.250

-----------------------------------

LAMPUNG

Pertamax Rp 14.300 dari

Pertamax Turbo Rp 16.950

Dexlite Rp 17.550

Pertamina Dex Rp 18.250

-----------------------------------

BANTEN

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

-----------------------------------

DKI	JAKARTA

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

Pertamax Green 95 Rp 16.000

-----------------------------------

JAWA	BARAT

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

-----------------------------------

JAWA	TENGAH

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

-----------------------------------

YOGYAKARTA

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

-----------------------------------

JAWA	TIMUR

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

Pertamax Green 95 Rp 16.000

-----------------------------------

BALI

Pertamax Rp 14.000

Pertamax Turbo Rp 16.600

Dexlite Rp 17.200

Pertamina Dex Rp 17.900

NTB
Pertamax Rp 14.000
Pertamax Turbo Rp 16.600
Dexlite Rp 17.200
Pertamina Dex Rp 17.900
-----------------------------------
NTT
Pertamax Rp 14.000
Pertamax Turbo Rp 16.600
Dexlite Rp 17.200
Pertamina Dex Rp 17.900
-----------------------------------
KALIMANTAN	BARAT
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
KALIMANTAN	TENGAH
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
KALIMANTAN	SELATAN
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
KALIMANTAN	TIMUR
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
KALIMANTAN	UTARA
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
SULAWESI	UTARA
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
GORONTALO
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
SULAWESI	TENGAH
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250

SULAWESI	SELATAN
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
SULAWESI	BARAT
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
MALUKU	UTARA
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
MALUKU
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
PAPUA
Pertamax Rp 14.300
Pertamax Turbo Rp 16.950
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
PAPUA	BARAT
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250
-----------------------------------
PAPUA	SELATAN
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
PAPUA	PEGUNUNGAN
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
PAPUA	TENGAH
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
-----------------------------------
PAPUA	BARAT	DAYA
Pertamax Rp 14.300
Dexlite Rp 17.550
Pertamina Dex Rp 18.250

Daftar harga BBM Pertamina di SPBU seluruh provinsi:
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SURABAYA – Pembangunan RSUD 
Surabaya Timur mulai dilakukan 
dengan peletakan batu pertama 
(ground breaking) oleh Wali Kota 
S u r a b a y a  E r i  C a h y a d i  K a m i s 
(5/10/2023).  Pembangunan RS 
Surabaya Timur sebagai komitmen 
pemkot dalam pemerataan pelayanan 
kesehatan di Kota Pahlawan.

Rumah sakit yang dibangun di area 
seluas 1,7 hektar di Jalan Medokan 
Asri Tengah, Blok RL V, Kelurahan 
Kalirungkut, Kecamatan Rungkut, 
S u r a b a y a  i n i  s e k a l i g u s  u n t u k 
melengkapi keberadaan dua rumah 
sakit sebelumnya, yakni RSUD Dr M 
Soewandhie dan RSUD Bhakti Dharma 
Husada (BDH). 

“Kami (pemkot) dengan DPRD 
memiliki  visi  yang sama untuk 
membangun kesehatan Surabaya, 
maka kami mendirikan Rumah Sakit 
S u ra b aya  T i m u r.  S e h i n g ga  a d a 
p e m e r a t a a n  d a l a m  p e l a y a n a n 
kesehatan di Kota Surabaya,” kata Eri. 

Eri berharap, dengan berdirinya 
RSUD Surabaya Timur tersebut, 
pemkot bisa memberikan pelayanan 
kesehatan lebih maksimal kepada 
masyarakat .  Rencananya,  RSUD 
Surabaya Timur dibangun dengan 
pelayanan unggulan untuk Ibu dan 
Anak.

“Nanti di Rumah Sakit Surabaya 
Timur kami lebih utamakan untuk ibu 
dan anak, tapi tetap untuk semua 
penyakit juga bisa dilayani. Dan rumah 
sakit ini ditargetkan tahun depan 
selesai, sehingga bisa dinikmati dan 
digunakan untuk melayani warga 
Surabaya,” harapnya.

“Dengan ground breaking hari ini, 
maka Insyaallah warga Surabaya kalau 

berobat nanti tidak hanya terfokus di 
BDH dan RSUD Dr Soewandhie. Jadi 
ada pilihan di Rumah Sakit Surabaya 
Timur. Semoga dengan rumah sakit ini 
pelayanan kesehatan lebih maksimal,” 
tambahnya.

Eri juga menyampaikan terima 
kasih kepada Kejaksaan Tinggi Jatim 
maupun Kejaksaan Negeri (Kejari) 
Surabaya dan Kejari Tanjung Perak. 
Sebab, selama ini pemkot telah 
dibantu dalam penyelamatan aset 
yang salah satunya digunakan untuk 
lahan RSUD Surabaya Timur. 

“Selama ini aset-aset pemkot dan 
salah satunya untuk bangunan (RSUD) 
i n i  d i s e l e s a i k a n  d a n  d i b a n t u 
kejaksaan. Karena semakin banyak 
aset yang masuk, maka kami dengan 
DPRD semakin banyak memanfaatkan 

aset itu untuk kepentingan umat yang 
lebih besar,” ujarnya. 

Dalam pelaksanaannya, Eri juga 
berharap, Kejati Jawa Timur dan BPKP 
Jatim dapat terus mendampingi 
pemkot. Sebab, ia menginginkan agar 
proses pembangunan RSUD Surabaya 
Timur ini berjalan sesuai aturan dan 
betul-betul bisa bermanfaat untuk 
umat di Kota Pahlawan.

Sebagai informasi, RSUD Surabaya 
Timur dibangun dengan layanan 
unggulan Ibu dan Anak. RSUD ini 
dibangun dengan luas area sekitar 5,3 
hektar.  Sementara untuk lahan 
pembangunan tahap awal, yakni 1,7 
hektar.

Pembangunan RSUD Surabaya 
Timur dengan nilai kontrak Rp494 
miliar tersebut, memiliki jangka waktu 

Bentuk Pemerataan Pelayanan Kesehatan, 

Pemkot Bangun RSUD Surabaya Timur
pelaksanaan 360 hari kalender. RSUD 
ini ditargetkan rampung pada akhir 
September 2024.

RSUD Surabaya Timur memiliki 
luas bangunan sekitar 37 ribu meter 
persegi yang terdiri dari dua tower dan 
p o d i u m .  M a s i n g - m a s i n g  towe r 
bangunan itu terdiri dari 8 lantai dan 
berkapasitas total seluruhnya 257 bed. 

Sementara itu, Kepala Kejati Jawa 
Timur, Mia Amiati menyampaikan, 
b a h w a  g r o u n d  b r e a k i n g  i n i 
diharapkannya bukan sekadar sebagai 
acara seremonial. Lebih dari itu, 
kegiatan ini juga diharapkan menjadi 
komitmen nyata bagi seluruh pihak 
dalam melaksanakan pembangunan 
RSUD Surabaya Timur.

“Kami berharap seluruh pihak 
terkait dalam pelaksanaan proyek ini 
akan melaksanakan kegiatan dengan 
seluruh tugas, fungsi, peranan dan 
tanggung jawab wewenang masing-
masing sesuai apa yang diatur dalam 
Peraturan Undang-undangan (UU),” 
kata Mia Amiati.

Di sisi lain, Kajati Jatim juga 
memastikan, bahwa jajaran Korps 
Adhyaksa siap mendukung dan 
memberikan jaminan hukum dalam 
proses pembangunan RSUD Surabaya 
Timur. Jaminan hukum itu diberikan 
sepanjang proses pembangunan 
RSUD sesuai dengan aturan yang 
berlaku.

“ S e h i n g g a  k a m i  d a r i  s u d u t 
pandang aparat hukum memohon 
agar semua pihak bisa berkolaborasi, 
bersinergi untuk bisa melaksanakan 
kegiatan ini dengan penggunaan 
anggaran terfokus, tepat waktu, tepat 
guna dan tepat sasaran,” pungkasnya. 
(jan/lut)

Peletakan	batu	pertama	(ground	breaking)	pembangunan	RSUD	Surabaya	Timur,	Kamis	(5/10/2023).

BLITAR – Bisnis karaoke di Bumi Bung 
K a r n o ,  K a b u p a te n  B l i t a r,  k i a n 
menjamur. Ironisnya, bisnis karaoke 
tersebut masih banyak yang belum 
berizin.

Dikutip dari Beritajatim.com, 
berdasarkan data Dinas Penanaman 
Modal dan Pelayanan Terpadu Satu 
Pintu (DPMPTSP), sejauh ini hanya 
ada 12 tempat karaoke yang telah 
mengurus perizinannya. Padahal bila 
ditelisik, ada lebih dari 20 tempat 
karaoke yang sudah beroperasi di 
Kabupaten Blitar. 

Tempat-tempat karaoke tersebut 
tersebar di beberapa kecamatan mulai 
dari Wlingi,  Kanigoro, Nglegok, 
Kesamben, Selorejo, Garum, hingga 
Srengat. Kecamatan Nglegok menjadi 
wilayah yang cukup banyak memiliki 
tempat karaoke.

Lokasi Kecamatan Nglegok yang 
berdekatan dengan Kota Blitar 
menjadikan wilayah yang berada di 
lereng Gunung Kelud tersebut banyak 

dilirik para pengusaha karaoke. 
D i t a m b a h  l a g i  l o k a s i  t e r s e b u t 
terbilang ramai karena banyaknya 
anak muda.

Terkait dengan hal itu, DPMPTSP 
Kabupaten Blitar kini terus melakukan 
pembinaan terhadap para pengusaha 
karaoke agar segera mengurus 
izinnya. “Beberapa waktu yang lalu, 
kami pernah mengundang para 
pengusaha karaoke atau tempat 
hiburan malam. Saat itu peserta yang 
datang sekitar 20 orang, dan kami 
m e m b e r i  s o s i a l i s a s i  t e r h a d a p 
pentingnya mengurus perizinan 
usaha,” ungkap Penata Perijinan Ahli 
Muda DPMPTSP Kabupaten Blitar, 
R e n d r a  D w i  S a n t o s o ,  K a m i s 
(05/10/2023).

D P M P T S P  K a b u p a te n  B l i t a r 
sendiri mengakui tidak memiliki data 
resmi mengenai jumlah karaoke yang 
beroperasi di Bumi Bung Karno. 
Namun sesuai aturan seluruh tempat 
karaoke wajib mengurus perizinan 
dari Online Single Submission (OSS).

Nantinya dari sistem 
i t u  p e m o h o n 
m e n d a p a t k a n  s u ra t 
nomor induk berusaha 
dan sertifikasi standart 
d a r i  l e m b a g a  y a n g 
dimiliki OSS tersebut. 
Berdasarkan klasifikasi 
dari OSS, usaha karaoke 
t e r m a s u k  b e r b a s i s 
R i s i k o  m e n e n g a h 
r e n d a h  ya n g  h a nya 
membutuhkan legalitas 
nomor Induk Berusaha 
(NIB). Meskipun begitu, 
kewajiban lainnya wajib 
dipenuhi seperti ke-
sesuaian tata ruang dan 
dokumen lingkungan.

“Kami juga melakukan monitoring 
dan evaluasi. Namun kami hanya 
m e l a k u k a n  p e n g a w a s a n  d a n 
pembinaan bagi pengusaha karaoke 
yang terdaftar NIB. Kami menagih 
k o m i t m e n  y a n g  a d a  d a l a m 
perizinannya,” ungkapnya.

Bisnis Karaoke di Blitar Menjamur, Banyak Belum Berizin

Maka dari itu, selama dua tahun 
terakhir DPMPTSP hanya melakukan 
monitoring dan evaluasi kepada 12 
p e n g u s a h a  k a r a o k e  t e r s e b u t . 
Sedangkan terkait perizinan yakni NIB 
berlaku selamanya, selama tidak 
t e r j a d i  p e r u b a h a n  u s a h a ,  p e -
nanggungjawab dan alamat. (ais/lut)

Salah	satu	tempat	karaoke	di	Kabupaten	Blitar
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SURABAYA – Kebakaran hutan dan 
lahan (Karhutla) di Jawa Timur masih 
saja terjadi. Kali ini, kebakaran hutan 
terjadi di lereng Gunung Argopuro, 
yang masuk wilayah Kecamatan Panti, 
Kabupaten Jember, Jawa Timur, Kamis 
( 5 / 1 0 / 2 0 2 3 )  m a l a m .  L o k a s i 
kebakaran kemungkinan berada di 
lereng terjal.

"Buat saya ketika menyampaikan 
sDikut ip  dar i  ber i ta jat im.com, 
informasi  kebakaran di  lereng 
Argopuro ini mulai beredar pada 
Kamis (5/10/2023) sekitar pukul 
21.00 WIB. “Teman-teman relawan 
melihat kobaran merah seperti api di 
atas Gunung Manggis. Ini masih 
perkiraan, karena belum ada yang 
tahu lokasinya,” kata Ketua Bared 
Rescue, David Handoko Seto.

Melihat kondisi tersebut, Bared 
R e s c u e  m e n g i r i m k a n  d e l a p a n 
personel ke lokasi. “Kami membawa 
kendaraan 4WD dan sepeda motor 
trail karena kemungkinan lokasinya 
sulit dijangkau,” kata David.

Direktur  Utama Perusahaan 
U m u m  D a e r a h  P e r k e b u n a n 
Kahyangan, Sofyan Sauri, mengatakan 
kebakaran kemungkinan berada di 
lahan Perhutani yang terletak di barat 
daya Kebun Gunung Pasang. “Masih 
jauh dari lahan kami di Gunung 
Pasang. Namun kami tetap harus 
waspada, karena api cepat merambat. 
Kawan-kawan saya suruh memonitor,” 
katanya.

Bupati Jember Hendy Siswanto 
mengatakan, sudah mengerahkan 
personel Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Jember. 
Hendy tidak menyangka kebakaran 
hutan terjadi, setelah Pemkab Jember 
m e n g g e l a r  r a p a t  k o o r d i n a s i 
pencegahan kebakaran hutan dan 
lahan di aula kantor, pada Kamis 
(5/10/2023) pukul 10 WIB. “Saya juga 
s u d a h  m e l a p o rka n  ke p a d a  I b u 
Gubernur, bahwa lokasi kebakaran 
diperkirakan di lahan Perhutani dan 
perkebunan swasta,” katanya. 

Kepala Perhutani Jember, Imam 
S uy u t i ,  m e n a n g g a p i  s p e k u l a s i 
ke b a k a ra n  t e r s e b u t  b e ra d a  d i 
Kawasan perhutani. “Berdasarkan info 
tim di lapangan, kebakaran berada di 
atas petak 74 atau masuk hutan 
BKSDA (Balai Konservasi Sumber Daya 
Alam). Titik api tidak masuk di overlay 
peta perhutani. Hutan BKSDA tidak 
masuk di peta hutan Perhutani,” kata 
Imam dikutip dari beritajatim.com.

I m a m  s e n d i r i  b e l u m  b i s a 
memperkirakan berapa jauh jarak titik 
api dengan kawasan Perhutani. 
“ M a l a m  h a r i ,  Pa k .  B e l u m  b i s a 
diprediksi. Apalagi lokasi curam,” 
katanya.

I m a m  t e r u s  b e r ko m u n i k a s i 
dengan Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten 
Jember, “Kami juga sudah membantu 
pemadaman,” katanya.

Sementara itu,  kebakaran di 
Kawasan Gunung Lawu masih saja 
terus terjadi. Bahkan, diperkirakan 
kabakaran sudah menghanguskan 
1.990 hektar hutan per 4 Oktober 
2023. Tak hanya Ngawi, jumlah itu 
termasuk Magetan dan Karanganyar 
Jawa Tengah.

Kepala Pelaksana BPBD Jawa 
Timur, Gathot Soebroto, mengatakan 
luasan lahan yang terbakar tersebut 
berdasarkan dari pantauan udara, 
c i t r a  s a t e l i t ,  h i n g g a 
diimplementasikan di peta wilayah. 
Sekaligus, hasil rakor lintas wilayah di 
Lapangan Ajinegoro Desa Sidorejo, 
Kendal, Ngawi pada 4 Oktober 2023.

“Untuk luasan wilayah Ngawi total 
1.250 hektar yang terdampak. Ini dari 
tanggal 30 Agustus 2023 hingga 4 
Oktober 2023. Kemudian, wilayah 
Magetan dan Karanganyar terdampak 
dari kebakaran yang terjadi sejak 29 
September 2023, Magetan 700 hektar 
dan Karanganyar 40 hektar,” terang 
Gathot, Kamis (5/10/2023).

Saat ini, kondisi api masih ada di 
kawasan wilayah Ngawi yang sudah 
m a s u k  w i l a y a h  K a r a n g a n y a r. 
Sementara, sebagin api di wilayah 
Magetan masih belum padam.

Titik api masih terpantau di hutan 
Gunung Lawu masuk petak 73, 62, dan 
52 RPH Bedagung masuk kawasan 
Desa Ngiliran, Kecamatan Panekan, 
Kabupaten Magetan.

Hal itu disampaikan Asisten 
P e r h u t a n i  B a d a n  K e s a t u a n 
Pemangkuan Hutan (BKPH) Lawu 
Selatan, Windu Prasitama. Lokasi titik 
api berada di area yang tak bisa 
dijangkau oleh petugas gabungan TNI, 
Polri, Perhutani, BPBD Magetan, dan 
relawan.

“Titik api di lokasi yang tidak bisa 
d i j a n g k a u  o l e h  p e t u g a s .  K a m i 
harapkan ada upaya water bombing 
yang melakukan pemadaman sampai 
kawasan Magetan juga. Namun saat ini 
water bombing masih difokuskan di 
area Ngawi,” kata Windu, Kamis 
(5/10/2023).

Sementara, pihaknya melakukan 
pemantauan di jalur ilaran. Total 
sudah sekitar sembilan kilometer yang 
sudah dibuat. Jika api sudah mendekat 
ke ilaran maka segera dilakukan 
pemadaman.

“ I l a ra n  s e p a n j a n g  s e m b i l a n 
kilometer itu membentang dari Desa 
Jabung, Sukowidi, Ngiliran, Bedagung, 
Tapak, hingga Getasanyar,” lanjut 
Windu.

Sampai saat ini, Windu belum bisa 
memperkirakan luas hutan yang 
te rb a ka r  d i  kawa s a n  M a g e t a n . 
Lantaran saat ini api belum benar-
benar padam.

Sebelumnya diberitakan, Total 
sudah 1.990 hektar hutan Gunung 
Lawu rusak terbakar per 4 Oktober 
2023. Tak hanya Ngawi, jumlah itu 

termasuk Magetan dan Karanganyar 
Jawa Tengah.

Sebelumnya, Komandan Kodim 
0805 Ngawi sekaligus Komandan 
Satgas Penanganan Karhutla Gunung 
Lawu Letkol Arm Didik Kurniawan 
m e n g u n g k a p k a n  u p a y a  w a t e r 
bombing yang dilakukan di Petak 41 
(sebelumnya ditulis 42) Resort 
Pemangkuan Hutan (RPH) Campurejo 
masuk Desa Karanggupito Kecamatan 
Kendal Kabupaten Ngawi berjalan 
efektif.

Dari pantauan pasukan darat, 
sebanyak 17 kali siraman dalam sekali 
t e r b a n g ,  s u d a h  c u k u p  e f e k t i f 
mengurangi api yang menjalar ke 
kawasan bawah atau menuju ilaran 
dekat hutan produksi.

“Water bombing tadi pagi mulai 
pukul 10.00 WIB sampai pukul 13.30 
WIB. Pantauan dari pasukan darat, 
sudah cukup efektif. Bisa dilihat 
kepulan asap sudah mulai berkurang 
di RPH Campurejo,” kata Didik saat 
ditemui di Lapangan Desa Sidorejo, 
Kendal, Ngawi, Jawa Timur, Rabu 
(4/10/2023).

S e l a n j u t n y a ,  p a d a  k l o t e r 
b e r i ku t nya  d i l a ku k a n  s u p p o r t 
pemadaman titik api Gunung Lawu 
yang masuk di kawasan Kabupaten 
Karanganyar, Jawa Tengah. Karena, 
masuk dalam prioritas.

“Pengambilan air  tetap dari 
Sengon Hill. Support pemadaman ini 
berdasarkan dari rapat koordinasi 
lintas wilayah. Yakni dari Ngawi, 
Magetan, dan Karanganyar di Jawa 
Tengah. Diputuskan bahwa pada 
p e n e r b a n g a n  d i  s o r e  h a r i  i n i 
difokuskan bombing di wilayah 
K a r a n g a n y a r,”  l a n j u t  m a n t a n 
Komandan Batalyon Artileri Medan 12 
Ngawi itu.

Meski sementara tak ada support 
pemadaman dari udara, pihaknya 
te t a p  m e n g e ra h ka n  2 0 0  o ra n g 
pasukan darat untuk memantau dan 
melakukan penanganan di titik api 
yang belum benar-benar padam. 
“Khususnya yang masih terdapat bara 
api, kalau terkena angin lagi kan bisa 

Lereng Argopuro Terbakar, 

Api di Gunung Lawu Belum Padam

menyala lagi jika kondisi cuaca angin. 
Kemudian, saat ini tidak ada laporan 
muncul titik api di lokasi lain,” 
pungkasnya.

Sementara itu, Mbok Yem, salah 
satu pemilik warung di Kawasan 
Puncak Gunung Lawu tepatnya di 
Hargo Dalem terdampak kebakaran 
hutan mengaku tak ingin turun. Lansia 
asal Desa Gonggang Kecamatan Poncol 
Kabupaten Magetan itu merasa aman 
di kawasan Puncak Gunung Lawu. Dia 
ditemani  dua satgas  Perhutani 
sekaligus pegawai warungnya yakni 
Muis dan Kelik.

D a l a m  s e b u a h  v i d e o  y a n g 
diunggah dalam Grup Gunung Lawu 
3.265 MDPL pada 3 Oktober 2023, 
Mbok Yem mengaku tak mau turun 
dari warung di ketinggian sekitar 
3.170 meter diatas permukaan laut itu.

“Sehat, aku sehat neng kene. 
Pokoke aku ra arep jaluk medun. Aku 
tetap neng kene. Warungku slamet, 
kabeh slamet,” kata Mbok Yem dalam 
rekaman video milik salah seorang 
relawan yang memantau karhutla di 
kawasan Gunung Lawu pada 2 Oktober 
2023.

Wanita 64 tahun itu meminta doa 
pada siapa saja agar dirinya diberi 
kesehatan dan keselamatan selama 
bertahan di kawasan Puncak Gunung 
Lawu meski saat ini titik api masih 
terlihat di hutan lindung Gunung 
Lawu.

“ N y uw u n  d o n ga n  wa e ,  ku l o 
diparingi kuat slamet teng mriki. Aku 
nek dijak medun, aku ra gelem medun,” 
katanya.

Diketahui, warung Mbok Yem 
masih berdiri tegak tak tersentuh api 
sama sekal i .  Namun,  beberapa 
warung di kawasan Hargo Dalem 
hangus terbakar karena terdampak 
karhutla.

Hingga saat ini, api di kawasan 
puncak Gunung Lawu dipastikan 
sudah padam. Pun, jalur pendakian 
Gunung Lawu sudah ditutup sejak 9 
September 2023 lalu. Baik via Jawa 
Timur maupun via Jawa Tengah.. 
(beritajatim/lut)

Kebakaran	terjadi	di	lereng	Gunung	Argopuro	Jember,	5	Oktober	2023	malam.	(foto:	beritjatim)
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MALANG-Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat menyoroti 
p e r l u n y a  p e n a m b a h a n  d a n  
peningkatan fasilitas dan perlegkapan 
kesehatan di ke Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Kota Malang. Hal itu 
d i u n g k a p k a n  s a a t  m e l a k u k a n  
peninjauan pada Kamis (5/10/2023).

P i h a k n y a  m e n g a k u  a k a n  
mempertimbangkan usulan yang telah 
diajukan oleh Direktur RSUD dan 
menegaskan komitmennya untuk 
mendukung perbaikan fasilitas 
k e s e h a t a n  d i  R S U D  K o t a  
Malang.Namun, pria yang juga 
menjabat sebagai Sekda Kabupaten 

Terpisah, Direktur RSUD Kota 
M a l a n g ,  d r.  R i n a  I s t a r o w a t i ,  
menjelaskan lebih rinci terkait 
kekurangan fasilitas di rumah sakit 
tersebut. Ia menyoroti pentingnya 
memiliki alat CT Scan sendiri untuk 
penanganan kasus-kasus medis yang 
memerlukan pemeriksaan tersebut. 

"Mungkin nanti satu unit saja 
cukup. Karena sementara ini kita 
belum punya, kerjasamanya dengan 
RSSA, Panti Nirmala, dan RSI Aisyah. 
Artinya kalau dibutuhkan kita kirim ke 
sana untuk dilakukan CT Scan. Kalau 
perawatannya di sini, sehingga 
seandainya di sini punya sendiri, bisa 
lebih enak," ujar Rina. 

Rina menyampaikan bila untuk 
sementara ini, kebutuhan seperti alat 
CT Scan dan Hemodialisa merupakan 
prioritas RSUD Kota Malang. Dalam hal 
i n i ,  p i h a k n y a  b e r h a r a p  a g a r  
pengadaan tersebut dapat segera 
terealisasi di tahun 2024. "Dulu 
sebenarnya pernah mengajukan di 
2019, tapi karena Pandemi Covid-19, 
jadinya mandek. Sementara 2 itu saja 
p r i o r i t a s n y a , "  p u n g k a s n y a .  
(Santi/dya)

Malang ini, mengaku peningkatan 
fasilitas kesehatan akan disesuaikan 
dengan anggaran yang tersedia. Dan 
akan diajukan kepada Badan Anggaran 
(Banggar) DPRD Kota Malang.

"Seperti penunjang CT Scan, 
Hemodialisa atau cuci darah kita juga 
belum ada, rata-rata pasien dengan 
penyakit yang membutuhkan fasilitas 
tersebut. Dan cuci darah ini kan harus 
rutin, datang seminggu ada yang 
sekali, dua kali, itu juga jadi syarat 
sarana prasarana untuk RSUD, apalagi 
ini tipe C seperti rumah sakit lainnya," 
paparnya. 

Sebelumnya, Pria yang akrab 
dengan sapaan Wahid ini, mengatakan 
potensi dan kelebihan RSUD Kota 
Malang dalam memenuhi kebutuhan 
medis masyarakat sekitar, telah 
mendapatkan pengakuan dari para 
dokter di RS lainnya. 

"Pasiennya juga banyak dari 
Kabupaten Malang, juga jadi rujukan 
dari rumah sakit lainnya. Terutama 
untuk perawatan bayi yang baru lahir 
itu, karena memang ada beberapa 
rujukan dari rumah sakit lain ke RSUD 
Kota Malang," ujar Wahid.

Pj Wali Kota Malang Tinjau RSUD, 

Soroti Peningkatan Fasilitas Kesehatan

BATU - Berbagai ancaman terhadap 
perlindungan anak-anak menjadi PR 
besar bagi pemerintah. Pemerintah 
Kota (Pemkot) Batu pun bersinergi 
dengan Komisi Perlindungan Anak 
Indonesia (KPAI). Salah satu yang 
m e n j a d i  p o i n  p e n t i n g  a d a l a h  
penghapusan pekerja anak dalam 
upaya melindungi generasi masa 
depan.

Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, Aries 
Agung Paewai mengatakan, meskipun 
Kota Batu bukan termasuk kota besar, 
namun sebagai salah satu destinasi 
wisata unggulan di Jawa Timur, kota ini 
bergantung pada tenaga kerja. Namun, 
sambungnya, masalah utama yang 
dihadapi saat ini adalah potensi 
eksploitasi pekerja anak, terutama di 
tempat-tempat usaha di Kota Batu. 

“Saya sangat mendukung KPAI 
dalam upaya mengatasi masalah 
pekerja anak di Kota Batu. Peran kita 
saat ini adalah bagaimana pemerintah 
bisa mengawasi anak-anak agar 
terlindungi dari eksploitasi,” ujar 
Aries, ditemui usai melaksanakan 
rapat koordinasi tersebut, di Balai 
Kota Among Tani, Kamis (5/10/2023).

Sementara itu, Ketua KPAI, Ai 
Maryati Solihah, mengungkapkan 
bahwa Kota Batu telah mencapai 
predikat "Nindya" sebagai Kota Layak 
Anak. Menurutnya, capaian ini 
merupakan prestasi yang luar biasa. 
Kendati demikian, Ai juga mengakui 

masih adanya kasus-kasus kekerasan 
pada anak, serta kasus eksploitasi 
pekerja anak yang harus menjadi  
perhatian serius oleh pemerintah 
setempat. 

Lebih lanjut, Ai menekankan, 
pentingnya memandang serius isu 
pekerja anak. Hal ini merujuk kepada 
anak-anak yang terlibat dalam 
pekerjaan yang berbahaya atau tidak 
sesuai dengan usia dan hak-hak 

magang di beberapa tempat usaha 
seperti hotel. Padahal di situ, jadwal 
masuk dan jam kerja mereka melebihi 
batas waktu yang ditentukan," 
paparnya. 

Dalam konteks ini, pihaknya 
kembali menyampaikan perlunya 
pengawasan dan penegakan hukum 
yang lebih ketat. Langkah tegas 
tersebut bertujuan untuk melindungi 
anak-anak dari eksploitasi kerja dan 
memastikan bahwa hak-hak mereka 
dipatuhi sepenuhnya.(Santi/dya)

mereka. Selain itu, merujuk pada 
Konvensi Hak Anak Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (PBB), disebutkannya 
bahwa pencegahan eksploitasi anak 
dalam dunia kerja, harus menjadi 
prioritas utama dan tidak boleh 
diabaikan.

"Tapi, masih ada beberapa kasus 
yang ditemui melibatkan anak-anak 
dalam pekerjaan. Misalnya seperti 
Praktek Kerja Lapangan (PKL) atau 

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	(dua	dari	kanan)	saat	meninjau	RSUD	Kota	Malang,	didampingi	
Sekda	dan	Kepala	Diskominfo	Kota	Malang,	bersama	jajaran	Direktur	RSUD	Kota	Malang,

	Kamis	(5/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	bersama	Ketua	KPAI	Pusat,	Ai	Maryati	Solihah,	dalam	rapat	koordinasi	
Rencana	Penghapusan	Pekerja	Anak	di	Kota	Batu,	Kamis	(5/10/2023).	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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Pemkot Batu dan KPAI Bersinergi 

Lawan Ancaman Eksploitasi Pekerja Anak 

“Saya sangat mendukung 
KPAI dalam upaya 

mengatasi masalah 
pekerja anak di Kota Batu. 
Peran kita saat ini adalah 
bagaimana pemerintah 

bisa mengawasi anak-anak 
agar terlindungi dari 

eksploitasi”

PENJABAT (PJ) WALI KOTA BATU

ARIES 
AGUNG PAEWAI 
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Dosen UMM 
Siti Ainun Ma'rufa 
S Ft Ftr MSc 
Atasi Saraf Terjepit

DOSEN  Fisioterapi Universitas 
Muhammadiyah Malang (UMM) Jawa 
Timur, Siti Ainun Ma'rufa S Ft Ftr MSc 
memberikan tips terapi pertama 
bagaimana mengatasi saraf terjepit 
atau sering dikenal dengan kecetit.

Ainun menjelaskan ada latihan 
fisioterapi yang bisa dilakukan pada 
penderita sarat kejepit. Latihan ini 
bisa meringankan rasa nyeri, yakni 
d e n ga n  m e l a ku ka n  s t re tc h i n g  
(peregangan) dan strengthening 
(penguatan).

"Gerakan tersebut meliputi knee to 
chest stretching (peregangan lutut ke 
dada), glutes bridging, pelvic tilting 
(memiringkan panggul), leg raise 
(mengangkat kaki), dan lain-lain. 
Selain itu, kompres air dingin dan 
hangat juga bisa diberikan pada area 
nyeri yang dirasakan," katanya.

Siti Ainun Ma'rufa menjelaskan 
dalam beberapa kasus, penderita saraf 
terjepit harus menjalani rangkaian 
pemeriksaan penunjang terlebih 
dahulu untuk mendapatkan diagnosis.

Terapi farmakologi juga biasa 
d i b e r i ka n  p a d a  p a s i e n  u n t u k  
mengurangi gejala nyeri.

"Akan tetapi, pada kondisi yang 
lebih parah, ditemukan penjepitan 
saraf, karena hernia nucleus pulposus 
a t a u  s p o n d i l o l i s t e s i s  y a n g  
menyebabkan kondisi tulang belakang 
bergeser dari posisi normal. Maka, 
tindakan operasi akan diberikan pada 
kasus ini," katanya.

Saraf terjepit merupakan tekanan 
pada saraf oleh jaringan-jaringan 
sekitar, misalnya oleh otot, tulang atau 
ligamen.

Hal ini  umum terjadi pada 
persarafan tulang belakang. Efeknya 
bisa didapati nyeri menjalar di leher, 
lengan, pinggang, kaki, dan beberapa 
tempat lainnya.

Menurut Siti Ainun, penyebab 
saraf terjepit adalah pertambahan usia 
yang membuat kelenturan tulang 
belakang berkurang.

Seiring bertambahnya usia,  
bantalan tulang belakang juga bisa 
menipis,  hal  ini  bisa berisiko 
menyebabkan gesekan antar-tulang 
hingga menjepit saraf.

"Penyebab lainnya, yakni trauma 
seperti kecelakaan, cedera olahraga, 

dan terjatuh. Selain itu, kondisi 
obesitas, postur tubuh yang tidak tepat 
ketika beraktivitas dan melakukan 
gerakan secara terus-menerus juga 
menjadi faktor risiko saraf terjepit," 
katanya.

Ainun menyampaikan gejala yang 
biasa dirasakan, yakni nyeri menjalar. 
Namun, tidak jarang diiringi dengan 
kesemutan, rasa terbakar, mati rasa, 
hingga lemahnya otot di bagian tubuh 
yang mengalami saraf terjepit.

"Kondisi saraf terjepit bisa terjadi 
berulang. Karenanya, menjaga gaya 
hidup sehat mutlak harus dilakukan. 
Sangat dianjurkan pada penderita 
untuk membiasakan duduk dan 
berdiri dengan postur yang baik, 
melakukan pola hidup sehat untuk 
menjaga berat badan ideal, serta 
olahraga dengan teratur," kata Siti 
Ainun Ma'rufa.

Mengutip halodoc, tidak semua 
saraf kejepit menimbulkan gejala. 
B a h k a n ,  p a s i e n  b a r u  b i s a  
mengetahuinya saat melakukan tes 
pencitraan.

Kalaupun gejalanya ada, ini bisa 
sangat bervariasi pada setiap orang, 
tergantung penyebabnya. (Berbagai 
Sumber)

Siti Ainun Ma'rufa S Ft Ftr MSc
Dosen UMM 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

"Kondisi saraf terjepit bisa terjadi berulang. Karenanya, menjaga gaya 

hidup sehat mutlak harus dilakukan. Sangat dianjurkan pada 

penderita untuk membiasakan duduk dan berdiri dengan postur 

yang baik, melakukan pola hidup sehat untuk menjaga berat badan 

ideal, serta olahraga dengan teratur," 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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melakukan riset dan pengembangan di 
bidang obat-obatan, sehingga obat 
paten di Indonesia pada umumnya 
masih impor karena dikembangkan 
oleh negara maju seperti Eropa dan 
Amerika Serikat. 

Setelah melalui 5 tahun proses 
produksi, dan 15- 20 tahun masa 
paten, obat akan diperbanyak oleh 
industri farmasi sehingga kemudian 
menjadi obat generik dengan harga 
yang lebih murah. 

Obat inilah yang kemudian juga 
akan diseleksi untuk digunakan dalam 
program Jaminan Kesehatan Nasional 
(JKN) di Indonesia. Dari 18.000 obat 
yang terdaftar dan puluhan ribu zat 
aktif, Kementerian Kesehatan hanya 
akan memilih obat yang memang 
efektif untuk JKN. 

"Oleh karena itu masyarakat tidak 
perlu ragu menggunakan obat dengan 
harga yang terjangkau," tegasnya. 

S e l a i n  i t u ,  E l i z a b e t h  j u g a  
menegaskan masyarakat agar tidak 
membeli obat sembarangan secara 
online. Pasalnya obat yang beredar 

MASYARAKAT  kerap kali salah 
kaprah, mengira bahwa obat dengan 
harga mahal selalu lebih baik dengan 
yang harganya murah, atau bahkan 
gratis jika pakai BPJS. 

Dengan keyakinan tersebut, tidak 
s e d i k i t  p u l a  m a s ya ra k a t  re l a  
membayar harga hingga puluhan kali 
lipat, membeli di sembarang tempat 
hingga ke toko online luar negeri 
sekalipun untuk bisa mendapatkan 
obat yang bermerek. 

Nyatanya, obat yang beredar di 
Indonesia, baik yang murah atau 
generik maupun yang obat paten 
memiliki manfaat yang sama. 

C o - P r i n c i p a l  I n v e s t i g a t o r  
S TA R M e d s  E l i z a b e t h  P i s a n i ,  
menyebutkan, berdasarkan penelitian 
yang dilakukan STARMeds, sebanyak 
95,1 persen obat yang diteliti di pasar 
Indonesia memiliki kualitas yang baik. 

"Tidak ada hubungan antara 
mahalnya harga dengan kualitas obat. 
Obat JKN yang generik dan harganya 
murah nyatanya memiliki kualitas 
yang sama dengan obat bermerek atau 
obat paten," jelasnya dalam Kelas 
J u r n a l i s  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a  
(33/10/2023). 

Mahalnya sebuah obat salah 
satunya disebabkan oleh proses 
penelitian dan pengembangannya 
yang panjang. 

Elizabeth menjelaskan bahwa 
untuk memproduksi suatu obat 
d i p e r l u k a n  p r o s e s  r i s e t  d a n  
pengembangan sekitar 5 tahun. Obat 
yang pertama kali muncul dengan 
bahan aktif baru akan menjadi obat 
paten dengan masa paten 15-20 tahun. 

Di Indonesia, masih sangat sedikit 
p e l a ku  i n d u s t r i  fa r m a s i  ya n g  

KUALITAS OBAT GENERIK 

SETARA OBAT PATEN BERMEREK
bebas secara online bisa jadi  
dipalsukan. 

"Temuan kami menunjukkan obat 
dari penjual online yang terverifikasi 
memiliki kualitas yang sama dengan 
apotek resmi. Tetapi, yang dibeli dari 
penjual tidak terverifikasi lebih 
cenderung dipalsukan atau memiliki 
kualitas rendah," tegasnya.

Apa	yang	membedakan?
Di tengah musim dan cuaca yang 

tidak menentu, banyak orang jadi lebih 
rentan terserang penyakit dan 
meningkatkan kebutuhan akan obat-
obatan. 

Tak jarang, orang pilih-pilih obat 
ketika sakit. Banyak orang ber-
anggapan bahwa obat bermerek akan 
lebih ampuh menyembuhkan di-
bandingkan dengan obat generik. 

Atas keyakinan tersebut, tidak 
sedikit pula yang rela membayar 
hingga puluhan kali lipat untuk bisa 
mendapatkan obat yang bermerek. 

Padahal paten itu adalah obat yang 
hanya punya satu penjual, karena 

pembuat obat tersebut menjadi yang 
pertama kali menggunakan bahan aktif 
tertentu sebagai bahan obat. 

Hal yang akan menjadi pembeda 
adalah bahan campuran lainnya, entah 
itu zat pelarut, penghancur, perasa, dan 
lainnya yang bisa berbeda di tiap obat. 

Bahan tambahan tersebut akan 
membuat formulasi tiap obat juga 
berbeda. Hal ini juga yang membuat 
harga obat  menjadi  beda,  tapi  
kandungan bahan aktifnya akan tetap 
sama.

Selain itu, obat yang bermerek juga 
cenderung memiliki harga lebih mahal 
karena harus ada upaya untuk 
melakukan pemasaran, atau karena 
menggunakan kemasan yang lebih 
aman. 

Misalnya, kandungan obatnya sama, 
tapi satunya menggunakan kemasan 
strip, dan lainnya menggunakan blister. 
Obat yang menggunakan kemasan 
blister ini pasti akan lebih mahal karena 
kemasannya lebih aman terhadap suhu 
dan bisa mencegah obat mudah hancur 
(Bisnis)

ELIZABETH PISANI
Co-Principal Investigator STARMeds

"Tidak ada hubungan antara mahalnya harga dengan kualitas obat. 

Obat JKN yang generik dan harganya murah nyatanya memiliki 

kualitas yang sama dengan obat bermerek atau obat paten, Oleh 

karena itu masyarakat tidak perlu ragu menggunakan obat dengan 

harga yang terjangkau" 
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TIKTOK	dikabarkan tengah menyiap-
kan pengganti TikTok Shop yang akan 
resmi dihapus pada hari Rabu 4 
Oktober 2023.

Meski tidak secara tersurat, namun 
TikTok seolah ingin mengatakan 
bahwa pihaknya akan membuat 
pengganti TikTok Shop. Hal tersebut 
disampaikan TikTok melalui rilis 
resminya.

"Kami akan terus bekerja sama 
dengan otoritas terkait dalam mencari 
jalur konstruktif untuk melayani pasar 
Indonesia dengan sebaik-baiknya 
dalam waktu dekat. Kami akan 
memberikan pembaruan mengenai 
hal ini sesegera mungkin," bunyi 
pernyataan TikTok.

TikTok menulis di situs resminya 
b a h w a  p e n g g u n a  m a s i h  b i s a  
memanfaatkan aplikasi ini untuk 
berjualan.

Meski demikian, penjual hanya 
bisa menggunakan aplikasi TikTok 
untuk memproduksi konten jualannya 
saja.

Belum diketahui apa yang akan 
dibuat oleh TikTok untuk mengganti 
T i k To k  S h o p ,  h a nya  s a j a  a d a  
kemungkinan itu adalah aplikasi 
khusus e-commerce atau marketplace.

Ketua Umum Indonesia Digital 
Empowering Community (Idiec) Tesar 
Sandikapura mengatakan masih ada 
kemungkinan TikTok akan membuat 
marketplace terpisah.

“Ada kemungkinan mereka buat 
marketplace terpisah,” ujar Tesar, 
Selasa (3/10/2023).

Selain itu, jika TikTok akan 
membuat marketplace atau e-
commerce, maka hal tersebut tak akan 
lagi menyalahi regulasi di Indonesia.

Sebab beberapa waktu lalu, 
Menteri Perdagangan (Mendag) 
Zulkifli Hasan telah mempersilahkan 
TikTok untuk membuat aplikasi e-
commerce terpisah dari media sosial 
mereka.

Z u l h a s  m e n y a m p a i k a n ,  
pemerintah tidak melarang TikTok 
untuk menjalankan bisnisnya di 
Indonesia. Namun dengan catatan 
harus mengajukan izin terpisah dari 
media sosial.

P r e d i k s i  m a r k e t p l a c e / e -
commerce pengganti TikTok Shop

At u ra n  p e m e r i n t a h  a d a l a h  
melarang TikTok menggabungkan 
media sosial dengan e-commerce atau 
yang bisa digunakan untuk transaksi 
jual beli.

Itu artinya jika kedua fungsi itu 
dipisah, maka TikTok tidak akan lagi 
menyalahi regulasi yang berlaku di 
tanah air.

Jika demikian, maka membuat 
aplikasi terpisah bisa menjadi jalan 
keluar yang paling mungkin.

Nantinya, marketplace atau e-
commerce TikTok ini memiliki cara 
kerja yang sama dengan TikTok Shop.

Hanya saja aplikasinya dibuat 
secara terpisah sehingga pengguna 
harus menggunakan dua aplikasi 
berbeda untuk melihat konten dan 
melakukan penjualan atau pembelian.

Meskipun dalam konteks yang 
berbeda, Shopee dan Tokopedia juga 
memungkinkan penjual mengunduh 
dua aplikasi berbeda.

Aplikasi pertama merupakan 
aplikasi Shopee dan Tokopedia yang 
digunakan untuk melihat barang-
barang yang dijual di marketplace 
tersebut.

Sementara apl ikasi  la innya 
merupakan aplikasi khusus penjual. 
Dengan Shopee Seller dan Tokopedia 
Seller, penjual bisa mengunggah 
barang dagangannya dengan lebih 
mudah.

Selain itu, di aplikasi khusus untuk 
seller, baik Tokopedia ataupun Shopee 
memberikan banyak fitur yang 
b e r g u n a  u n t u k  m e n i n g k a t k a n  
penjualan (Bisnis)

PREDIKSI APLIKASI 
PENGGANTI TIKTOK SHOP
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SATU PISANG PER HARI 

BANTU KONTROL HIPERTENSI
pisang berlebihan dapat menye-
babkan asupan kalori berlebihan, 
sehingga risikonya berpotensi  
mengimbangi manfaat pisang.

Usahakan paling banyak satu 
hingga dua buah pisang berukuran 
sedang setiap hari. Asupan ini 
memberikan dosis kalium, serat, dan 
nutrisi penting lainnya yang sehat 
tanpa berlebihan.

Namun, rata-rata orang dewasa ber- 
usia 19 hingga 50 tahun membutuh- 
kan antara 2.600 dan 3.400 miligram 
potasium per hari, dan satu buah 

antioksidan seperti vitamin C dan 
katekin. Senyawa ini dikaitkan dengan 
peningkatan fungsi endotel, yang 
berarti membantu sel-sel yang 
melapisi pembuluh darah kita bekerja 
l e b i h  e f i s i e n .  H a l  i n i  d a p a t  
berkontribusi untuk menurunkan 
tekanan darah.  

Selain itu, sebuah studi pada 2022 
yang diterbitkan di Food Science & 
N u t r i t i o n  m e n e m u k a n  b a h wa  
kandungan serat dalam pisang, 
terutama serat larut seperti pektin, 
dapat membantu pengaturan tekanan 
darah dengan menurunkan kadar 
ko l e s t e ro l  d a n  m e n i n g k a t k a n  
k e s e h a t a n  j a n t u n g  s e c a r a  
keseluruhan.

Ahli Diet dan pemilik Whole Self 
N u t r i t i o n ,  C a r o l i n e  Yo u n g ,  
mengatakan bahwa pisang adalah 
sumber potasium yang baik, yang 
menurut penelitian dapat membantu 
menurunkan tekanan darah karena 
membantu menurunkan kadar  
natrium dalam tubuh dan mengendur-
kan pembuluh darah. 

Namun, meningkatkan sumber 
kalium, termasuk pisang, bisa 
berbahaya bagi penderita 
penyakit ginjal. Oleh karena 
itu, tetap konsultasikan 
kepada dokter atau ahli 
diet sebelum melakukan 
pola diet yang baru. 

Berapa	Banyak	
Pisang	yang	Harus	
Dimakan?

Ingatlah bahwa sesuatu yang 
berlebihan tidak baik. Meskipun 
pisang menawarkan berbagai manfaat 
yang menyehatkan jantung, makan 

PERNAH dengar pepatah "makanlah 
satu apel per hari, akan menjauhkan 
kita dari dokter"? Ternyata tak hanya 
apel, tapi juga dengan pisang. 

Pisang sering kali hanya dianggap 
sekadar camilan bergizi dan lezat yang 
praktis terutama ketika harus segera 
bepergian. Namun, tahukah bahwa 
p i s a n g  j u ga  d a p a t  m e m b a n t u  
menurunkan tekanan darah?  

Mengutip EatingWell, pisang 
penuh dengan nutrisi penting, yang 
menyediakan trio elemen untuk 
meningkatkan kesehatan, yaitu kalium 
atau potasium, magnesium, dan 
vitamin C. 

K a n d u n g a n  k a l i u m  y a n g  
memainkan peran penting dalam 
mengatur tekanan darah, yang sangat 
penting untuk kesehatan jantung.  

K e m u d i a n ,  m a g n e s i u m  
mendukung fungsi otot dan saraf, yang 
j u g a  m e n d u k u n g  k e s e h a t a n  
kardiovaskular. Sementara itu, vitamin 
C dikenal dengan sifat antioksidannya 
membantu melindungi sel dari 
kerusakan dan meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh.

Menurut Departemen Pertanian 
Amerika Serikat (USDA), satu buah 
p i s a n g  b e r u k u r a n  s e d a n g  
mengandung 105 kcal,  dengan 
kandungan Vitamin C sebanyak 10mg, 
Kalium 422mg, dan Magnesium 32mg

M e n u r u t  A m e r i c a n  H e a r t  
Association (AHA), asupan natrium 
yang tinggi dapat menyebabkan 
peningkatan tekanan darah, dan 
kalium membantu menguranginya 
d e n g a n  m e r e l a k s a s i  d i n d i n g  
pembuluh darah dan meningkatkan 
ekskresi natrium urin.

Selain itu, pisang kaya akan 

pisang berukuran besar mengandung 
hampir 500 miligram potasium. 

Sementara itu, untuk penderita 
darah tinggi, bisa mengonsumsinya 
lebih sering. Beberapa cara untuk 
memakannya agar tak cepat bosan 
adalah dengan menmbahkan ke sereal 
sarapan, makan bersama oatmeal, atau 
roti panggang. 

Selain itu, bisa juga pasangkan 
pisang dengan selai kacang untuk 
camilan yang seimbang dan lezat, atau 
makan dengan es krim untuk hidangan 
penutup (Bisnis)



Ada	Rumor	Menteri		....	(dari	Hal	1)

MENTERI  Pe r t a n i a n  ( M e n t a n ) 
Sya h r u l  Ya s i n  L i m p o  a t a u  SY L 
menyinggung perihal 12 Agustus 2023 
saat menjalani pemeriksaan di Polda 
M e t ro  J aya . N a m u n ,   SY L  t i d a k 
memberikan penjelasan lebih lanjut 
terkait kejadian di tanggal tersebut.

"Salah satu yang saya selesaikan 
hari ini adalah mendatangi atau 
d i m i n t a  o l e h  K a p o l d a  u n t u k 
m e n y a m p a i k a n  k e t e r a n g a n -
keterangan terkait dengan 12 Agustus 
2023," ujar Syahrul Yasin Limpo dalam 
konferensi pers, di Nasdem Tower, 
Kamis (5/10/2023).

Ia mengatakan hal ini terkait 
adanya kejadian pemerasan.  Ia 
menyebut telah memberikan seluruh 
keterangan secara terbuka.

"Terkait dengan hal hal yang 
di laporkan masyarakat  berkait 
dengan adanya hal hal, apa ya, seperti 
apa laporan itu terkait  dengan 
terjadinya pemerasan dan sebagainya, 
semua yang saya tau saya sampaikan, 
secara terbuka saya sampaikan," 
ujarnya

Polda Metro Jaya membenarkan 
pemeriksaan terhadap Mentan SYL  
soal dugaan pemerasan oleh pimpinan 
KPK. Menteri SYL rupanya sudah 3 kali 
diperiksa.Direktur Reskrimsus Polda 
M e t r o  J a ya  Ko m b e s  A d e  S a f r i 
Simanjuntak mengungkapkan bahwa 
pihaknya telah memintai keterangan 
terhadap 6 orang, termasuk Mentan 
SYL.

"Termasuk salah satunya menteri 
p e r t a n i a n  R I .  B e l i a u  d i m i n t a i 
keterangan sebanyak 3 kali, hari ini 
yang ketiga kalinya beliau diminta 
klarifikasi atas dugaan tindak pidana 
yang terjadi," kata Ade Safri kepada 
wartawan di Polda Metro Jaya, Jakarta, 
Kamis (5/10/2023).

Ade Safri menjelaskan pihaknya 
menerima pengaduan masyarakat 
(dumas) pada 12 Agustus 2023 terkait 
dugaan tindak pidana korupsi berupa 
pemerasan yang dilakukan oleh 
pimpinan KPK dalam penanganan 
perkara di Kementerian Pertanian 
tahun 2021."Adapun tindak lanjut dari 
dumas yang diterima, selanjutnya 
dilakukan upaya-upaya atau langkah-
langkah untuk memverifikasi dumas 
yang dimaksud," katanya.

Pada 15 Agustus 2023, Polda 
M e t ro  J aya  m e n e rb i t ka n  s u ra t 
perintah pulbaket (pengumpulan 
bahan keterangan) sebagai dasar 
p e n g u m p u l a n  ke te ra n ga n  a t a s 
i n fo r m a s i  a t a u p u n  p e n ga d u a n 
masyarakat dimaksud. Selanjutnya, 
tanggal 21 Agustus 2023 diterbitkan 
surat perintah penyelidikan.

"Sehingga tim penyelidik Subdit 
Tipikor Ditreskrimsus Polda Metro 
Jaya melakukan serangkaian upaya 
penyelidikan untuk menemukan 
apakah ada peristiwa pidana yang 
terjadi dari dugaan tindak pidana yang 
dilaporkan," katanya.

Dalam penyelidikan ini, polisi 
memintai klarifikasi sejumlah pihak. 
Permintaan keterangan ini dilakukan 
sejak 24 Agustus-3 Oktober."Terakhir 
tadi, bapak menteri pertanian sore 
tadi tiba di ruang pemeriksa Subdit 
Tipikor Ditreskrimsus Polda Metro 
Jaya untuk memberikan klarifikasi," 
katanya.

Terpisah, Ketua KPK Firli Bahuri 
angkat bicara soal isu pemerasan 
yang dilakukan pimpinan KPK dalam 
pengusutan perkara korupsi di 
Kementan. Firli mengatakan isu 
tersebut  t idak benar."Pertama 
memang kita memahami tentang 
beberapa informasi yang beredar. Apa 
yang menjadi isu sekarang kita harus 
pahami tapi kita menyampaikan 
bahwa hal tersebut tidak benar dan 
t i d a k  p e r n a h  d i l a k u k a n  o l e h 
pimpinan KPK," kata Firli dalam 
konferensi pers di gedung KPK, 
Jakarta Selatan, Kamis (5/10/2023).

Firli lalu menyinggung banyaknya 
pencatutan nama KPK beserta 
pimpinannya untuk hal melawan 
hukum. Dia kembali mengatakan isu 
pemerasan kepada Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo tidak 
benar."Saya tegaskan itu tidak benar," 
jelas Firli.

Dia juga mengatakan tidak pernah 
melakukan hubungan dengan pihak 
y a n g  b e p e r k a r a  d i  K P K .  D i a 
mengatakan t idak  pernah ada 
p e m e ra s a n  d a l a m  p e n g u s u t a n 
korupsi di Kementan."Kami tidak 
pernah melakukan hubungan dengan 
para pihak, apalagi meminta sesuatu, 
apalagi disebut dengan pemerasan. 
Saya katakan tidak pernah," katanya.

Mentan sendiri baru kembali dari 
kunjungan kerja pada Rabu, 4 Oktober 
malam. Setelahnya dia menuju ke 
NasDem Tower untuk bertemu 
dengan Ketua Umum NasDem Surya 
Paloh. Di waktu yang sama, Febri 
Diansyah--mantan juru bicara KPK 
yang kini berprofesi sebagai advokat--
ikut merapat bersama rekannya, 
Rasamala Aritonang. Keduanya resmi 
ditunjuk SYL sebagai kuasa hukum 
menghadapi perkara yang diusut 
KPK.

Ajukan	Pengunduran	Diri
Di sisi lain, Mentan SYL men-

datangi Istana untuk menyampaikan 
surat pengunduran dirinya sebagai 
M e n t a n  ke p a d a  P re s i d e n  J o ko 

Widodo. Menurutnya, ia diterima oleh 
M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensesneg) Pratikno.

Syahrul mengungkap alasannya 
mengajukan pengunduran diri karena 
sedang menghadapi kasus hukum. 
K a s u s  i n i  d i h a d a p i n y a  u s a i 
kunjungannya ke Eropa. Ia bercerita 
Indonesia menerima penghargaan 
dunia  atas  pengendal ian hama 
penyakit hewan.

"Oleh karena itu saya butuh waktu. 
Kenapa? Karena saya baru pulang dari 
Roma mendapatkan penghargaan 
dunia atas nama Bapak Presiden. 
Indonesia memiliki best practice 
dalam pengendalian berbagai hama 
penyakit, baik unggas maupun hewan 
besar dan itu mendapatkan apresiasi 
d u n i a , "  j e l a s n y a  d i  K a n t o r 
Kementerian Sekretariat Negara, 
Jakarta, Kamis (5/10/2023).

Menurut Syahrul, Indonesia atas 
perintah Jokowi telah memberi makan 
280 juta masyarakat  di  tengah 
dinamika yang ter jadi .  Ia  juga 
menyebut diterima sangat baik oleh 
Pratikno."Oleh karena itu saya hari ini 
memang Pak Pratik dengan sangat 
baik pada saya, meminta apa, saya 
orang Bugis Makassar, dan rasanya 
harga diri jauh lebih tinggi daripada 
pangkat maupun jabatan, biarkan saya 
hadapi ini, dan beri saya kesempatan 
membuktikan bahwa saya terbiasa 
ngurus rakyat," bebernya.

"Dan saya berharap nasihat-
nasihat orang tua saya, nasihat budaya 
saya dari saya, kalau berani berbuat 
harus berani bertanggung jawab, dan 
saya bersiap bertanggung jawab," 
tambahnya.

Ia mengaku belum mendapat 
panggilan dari Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) terkait dugaan kasus 
korupsi yang menyangkutnya."Belum 
ada panggilan, saya belum tahu ada 
apa-apa, saya cuma baca di medsos," 
pungkasnya.

Ketua Umum NasDem Surya Paloh 
pun sudah memberikan pernyataan 
resmi.Penetapan tersangka SYL belum 

diumumkan secara resmi oleh KPK. 
Namun, ini terjadi ketika SYL sedang 
melakukan kunjungan kerja ke Eropa.

" H a r i  i n i  s aya  m e m b e r i ka n 
keterangan resmi kepada saudara-
saudara. Tentu hal yang menyangkut 
berita yang tidak mengenakkan hati, 
memprihatinkan, dan suasana penuh 
kesedihan yang menyangkut Prof dr 
Yasin Limpo dalam kapasitas beliau 
sebagai Mentan sekaligus salah satu 
juga fungsionaris DPP NasDem," kata 
Paloh dalam konferensi pers di 
NasDem Tower, Kamis (5/10/2023).

P a l o h  m e n e k a n k a n ,  p a d a 
prinsipnya NasDem selalu konsisten 
untuk memberikan penghormatan 
atas upaya penegakan hukum dan 
keadilan di negeri Indonesia. "Maka di 
luar dugaan, baik oleh diri saya atau 
semua kawan-kawan, dan saya yakin 
juga di luar dugaan Bung SYL dia harus 
mengalami sebuah kondisi yang 
seperti apa yang dialami oleh dirinya 
pada saat ini," ucap Paloh.

Paloh menuturkan, dirinya sangat 
memahami apa yang dirasakan oleh 
SYL saat ini. Ia tersandung kasus 
hukum ketika sedang melaksanakan 
tugas negara dan menerima peng-
hargaan dari FAO atas keberhasilan 
pemerintah Indonesia dalam masalah 
pertanian."Di saat dia menerima 
penghargaan seperti itu, yang saya 
pikir sebagai kebanggaan bagi kita 
semuanya, di dalam negerinya dia 
mengalami suatu peristiwa. Saya bisa 
p a h a m i  b a ga i m a n a  te rh i n a nya 
dirinya, kecewa, sedih, terlepas dari 
semua permasalahan upaya kita 
menegakkan keadilan kasus hukum 
yang berlangsung,”kata Paloh.

Lebih jauh, Paloh mengatakan, 
saat ini ibarat tidak ada hari esok bagi 
SY untuk berdiri. Apa yang dirasakan 
SYL sangat mengusik dirinya."Tapi 
s e k a l i  l a g i ,  k o n s i s t e n s i  d a n 
penghormatan, upaya penegakan 
hukum tidak pernah surut sedikit pun. 
Itu saya tegaskan. Baik atas nama 
pribadi atau seluruh keluarga besar 
NasDem,"  kata  Paloh.  (wid,rls , 
ant,dtc/dya)
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Menteri	Pertanian	(Mentan)	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	digandeng	Menteri	Lingkungan	Hidup	dan	Kehutanan	(LHK)	Siti	Nurbaya	
di	NasDem	Tower	pada	Kamis	(5/10/2023)	sore.	(ist)



sekarang tidak ada trans boundary 
haze. Tidak ada asap lintas batas. Saya 
tidak tahu dasar apa yang dipakai oleh 
M a l a y s i a  u n t u k  m e m b e r i k a n 
pernyataan-pernyataan tersebut," 
kata Siti saat dihubungi melalui pesan 
singkat, Kamis (5/10/2023).

Siti menyampaikan, pihaknya 
bekerja mengatasi pencemaran asap 
bukan berdasarkan permintaan dari 
Malaysia. Dia mengatakan KLHK 
bekerja sesuai dengan standar dan 
arahan dari Presiden Joko Widodo 
(Jokowi)."Kita bekerja bukan atas 
permintaan Malaysia. Kita bekerja 
s e s u a i  d e n g a n  s t a n d a rd  ke r j a 
Indonesia dan sesuai arahan Bapak 
Presiden untuk bisa mencegah dan 
memadamkan api," jelasnya.

Siti menuturkan pihaknya tengah 
menangani persoalan 
karhut la  (kebakaran 
h u t a n  d a n  l a h a n )  d i 
sejumlah daerah. Dia 
menyebutkan situasi 
karhutla di Kalimantan 
dan Sumatera  sudah 
melandai. "Pe-nanganan 
karhutla di Kalimantan 
dan di Sumatera sedang 
ditangani dengan sebaik-
baiknya dan gambaran 
suasana di  lapangan 
sudah melandai, lebih 
baik. Kalteng di daerah 
Kota Waringin Timur saat 
ini sedang hujan. Kita 
lakukan TMC. Indonesia 
terus  bekerja  sesuai 
kebutuhan kita sendiri," 
imbuhnya.

JAKARTA -Pemerintah Malaysia 
meminta Indonesia untuk segera 
mengambil tindakan atas menyebar-
nya kabut asap seiring dengan kualitas 
udara yang semakin memburuk di 
berbagai wilayah Negeri Jiran. Kuala 
Lumpur juga meminta beberapa 
n e g a r a  d i  A s i a  Te n g g a r a  i k u t 
mengambil tindakan, sebab peristiwa 
kabut asap tidak boleh dianggap 
sebagai 'hal yang biasa'. 

Dikutip dari Reuters, komentar itu 
disampaikan Menteri Sumber Daya 
A l a m ,  L i n g k u n g a n  H i d u p  d a n 
Perubahan Iklim Malaysia, Nik Nazmi 
Nik Ahmad, pada Kamis (5/10/2023). 
Nik Nazmi mengatakan, pihaknya 
telah mengirimkan surat kepada 
perwakilan Indonesia  di  Kuala 
Lumpur pada pekan ini mengenai 
kekhawatiran mereka terhadap kabut 
asap kiriman RI. 

"Kami mengirimkan surat kami 
untuk menginformasikan kepada 
pemerintah Indonesia dan mendesak 
mereka untuk segera mengambil 
tindakan atas masalah ini," ujarnya 
saat diwawancarai. "Kita tidak bisa 
terus menerus menganggap kabut 
asap sebagai sesuatu yang normal," 
tegas Nik Nazmi. 

Dia menegaskan, sebagian besar 
titik api (hotspot) terdeteksi di dekat 
perbatasan Malaysia mengindikasikan 
adanya kebakaran terjadi di kawasan 
Indonesia. 

Adapun kebakaran hutan diiringi 
kabut asap sudah bukan menjadi hal 
biasa di hutan-hutan Indonesia — 
yang terjadi pertama kali pada 1997, 
dan semakin sering terjadi setiap 
tahunnya sejak 2010 khususnya saat 
musim kemarau melanda. Menurut 
para ilmuwan, kebakaran hutan besar 
yang terjadi di hutan Kalimantan dan 
Sumatra di periode 2015 serta 2019 
telah membakar jutaan hektare lahan 
dan menghasilkan emisi hingga 
memecahkan rekor terparah di 
kawasan Asia Tenggara. 

Sehubungan dengan itu pula, kata 
Nik Nazmi, dia juga mengirimkan surat 

kepada perusahaan perkebunan milik 
Malaysia yang beroperasi di Indonesia, 
g u n a  m e n g i m b a u  m e re ka  a ga r 
mematuhi aturan serta mencegah 
kebakaran. 

Nik Nazmi juga menyerukan 
tindakan kolektif dari ASEAN — baik 
melalui legislasi maupun kesepakatan 
untuk mencegah agar kabut asap tidak 
ter ja di  set ia p  t a hunnya .  "Saya 
berharap setiap negara dapat terbuka 
untuk menemukan solusi karena 
kerusakan ekonomi, pariwisata, dan 
terutama kesehatan, sangat besar 
akibat kabut asap ini," tutup Nik 
Nazmi. 

Terpisah,Menteri Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (LHK) Siti 
Nurbaya menegaskan tidak ada 
pencemaran asap lintas batas dari 
Indonesia ke Malaysia."Sampai dengan 

Banjarmasin	Siaga	Darurat 
Di sisi lain, Pemerintah Kota 

Banjarmasin, Kalimantan Selatan, 
menetapkan status siaga darurat 
kabut asap akibat kebakaran hutan 
dan lahan (karhutla). Status itu 
b e r l a k u  h i n g g a  3 0  O k t o b e r 
2023."Pemerintah Kota Banjarmasin 
memandang serius fenomena bencana 
k a b u t  a s a p  s a a t  i n i ,  h i n g g a 
memutuskan status itu," ujar Asisten 1 
Bidang Pemerintahan dan Kesra 
Pemkot Banjarmasin Machli Riyadi di 
Banjarmasin, Rabu (5/10/2023).

P e m k o t  B a n j a r m a s i n  t e l a h 
melaksanakan rapat koordinasi 
penanggulangan kabut asap karhutla 
bersama unsur Forkopimda hingga 
memutuskan status siaga darurat 
itu.Sebenarnya, kata dia, sejak 1 
Agustus 2023, melalui SK Wali Kota 
Banjarmasin telah ditetapkan tentang 
status siaga penanggulangan bencana 
kebakaran hutan dan/atau lahan serta 
kekeringan di Kota Banjarmasin.

Namun karena kondisi kabut asap 
semakin parah, Pemkot pun segera 
mengambil langkah-langkah strategis 
dalam penanggulangan."Karena 
tingkat kepekatan sudah serius dan 
kualitas udara Banjarmasin sangat 
tidak sehat," ucap Machli Riyadi.

Dia menambahkan, tahun ini 
kemarau ekstrem sehingga membuat 
Pe m e r i n t a h  Ko t a  B a n j a r m a s i n 
merapatkan barisan dalam pe-
nanggulangan bencana kabut asap. 
Dari Data Badan Penanggulangan Bencana 
Daerah (BPBD) Kota Banjarmasin saja 
terdapat sebanyak 31 titik api di 
wilayah Kota Banjarmasin. (wid,ant, 
rls/dya)
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Tampak	pemandangan	kota	yang	diselimuti	kabut	di	Kuala	Lumpur,	Malaysia	pada	3	Oktober	2023.	(rtr)


